
Проверят семьи
С 1 по 10 июня в Алтайском крае проводится опера-

тивно-профилактическое мероприятие «Защита». Оно 
направлено на предупреждение преступлений в отноше-
нии детей и защите их прав и интересов.

В ходе акции сотрудники полиции будут взаимодейство-
вать с представителями муниципальных комиссий по делам 
несовершеннолетних и защите их прав, профильных ве-
домств, подразделений уголовно-исполнительной системы.

День России
С 8 по 12 июня пройдет «День России на Бирюзовой 

Катуни».
Открытие фестиваля состоится 8 июня на международной 

научно-практической конференции по развитию этнокуль-
тур в евразийском пространстве в АлтГУ.

С 9 по 11 июня мероприятия переместятся на берега озе-
ра Ая. 12 июня фестиваль завершится народным гуляньем 
и праздничным концертом на территории туркомплекса 
«Бирюзовая Катунь».

Посетителей ждет выставка-ярмарка «Живое ремесло», 
творческая встреча этнокультурных объединений «Я горжусь 
тобой, Алтай!», интерактивная площадка «Казаки Алтая», 
хороводное шествие, молодецкие забавы и многое другое.

События на Украине
Об основных событиях 462-го дня специальной военной 

операции России.
Город Шебекино Белгородской области подвергся мас-

сированным обстрелам со стороны Украины. Пострадали 
12 человек.

ВС РФ отразили атаки с украинской стороны на Шебекино, 
нападавшие потеряли более 50 человек. Всего в нападении 
участвовало до 70 военнослужащих ВСУ, пять танков, четыре 
бронированные машины, семь пикапов и один «КамАЗ».

На проезжую часть в Белгороде упал беспилотник, про-
изошел «взрыв неизвестного устройства», два человека по-
страдали. На основных направлениях в зоне СВО потери 
Киева составили около 660 человек.
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Транспорт для лета
3 июня отмечается Все-
мирный день велосипеда. 
Этот праздник был про-
возглашен ООН в апреле 
2018 года.

Лето только начинается, поэтому самое время 
пересаживаться на велосипед и наслаждаться 
отличной погодой. Эта двухколесная техника – 
самый экологически чистый вид транспор-
та, поэтому его использование способствует 
бережному отношению к окружающей среде, 
поддержанию здоровья и развитию спорта.

Кстати, велосипед как вид транспорта ис-
пользуется уже на протяжении 200 лет.

4 июня в Алтайском крае пройдет II этап 
Кубка городов Сибири по кросс-кантри , приуро-
ченный к Всероссийскому дню велосипедиста. 
В нем будут участвовать не только спортсмены, 
но и все желающие.

  КАЛЕНДАРЬ �АП� .

  ГЛАВНОЕ .
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На интерактивном портале по труду и за-

нятости населения края обновили вакансии 
для выпускников профессиональных образо-
вательных организаций и вузов. Традиционно 
востребованы бухгалтеры, педагоги различных 
профилей, а также медицинские работники 
разного уровня.
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Ветер восточный, 4-9 м/с, порывы до 15 м/с. 
Переменная облачность. Преимущественно 

без осадков.
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Ветер восточный, ночью 2-7 м/с, 
порывы до 12 м/с, днем 4-9 м/с, 
порывы до 15 м/с. Переменная 
облачность. Преимущественно без 
осадков.

  ПРОГНОЗ .

Ветер восточный, ночью 2-7 м/с, 
порывы до 12 м/с, днем 4-9 м/с, 
порывы до 16 м/с. Переменная 
облачность. Преимущественно без 
осадков. 
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  ГАЗЕТА���ТАТЕЛЬ .
Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Реквизиты счёта
для сбора безвозмездной (спонсорской) помощи 

на установку памятника вдовам участников Великой 
Отечественной войны в Барнауле. 

ИНН 2221017292; КПП 222501001.
БИК 040173604; ОКПО 46298878; ОКВЭД 94.99.
Расчетный счет 40703810302140130764.
Корр/счет 30101810200000000604.
Наименование банка: Алтайское отделение № 8644 
ПАО Сбербанк г. Барнаул.

Проект инициирован Краевым Советом женщин, Крае-
вым Советом ветеранов и газетой «Алтайская правда».

Н� ������� ������� 581 031 �����.

  НАРОДНЫЙ ПРОЕКТ .

в Барнаулев крае
сегодняПодписку – 

в подарок
С 5 по 15 июня во всех поч-
товых отделениях края 
будет проходить Всерос-
сийская декада подписки. 
В это время вы сможете 
подписаться на газету 
«Алтайская правда» на 
2-е полугодие 2023 года по 
сниженным ценам.

Так, подписка на газету без 
официальных документов на 
6 месяцев обойдется вам в 475 руб. 
20 коп. Для ветеранов и участни-
ков войны, а также инвалидов 
1-й и 2-й группы цена льготная – 
297 руб.

По традиции одним из первых 
подписку для больниц и дома пре-
старелых своего округа оформ-
ляет депутат Государственной 
думы Иван Лоор. Уже несколько 
лет спонсорами, оплачивающи-
ми подписку для медицинских, 
социальных учреждений, вете-
ранов города, выступают такие 
предприятия, как «Алттранс», 
«Кучуксульфат», «Тонар плюс», 
Алтайская продовольственная 
компания, «Алгоритм», хозяйства 
«Кипринское» и СПК «Быковский». 
Желаете присоединиться и порадо-
вать бесплатными экземплярами 
главной краевой газеты тех, кто в 
этом нуждается, – обращайтесь в 
отдел подписки «Алтайской прав-
ды», телефон 63-37-17 

Ксения ТЕВС

Печати продлят жизнь

«Не уходи, это твой успех!»

В Совете Федерации 
создадут рабочую 
группу, которая зай-
мется разработкой 
программы поддерж-
ки печатных СМИ. Об 
этом заявил председа-
тель Комиссии СФ по 
информационной по-
литике и взаимодей-
ствию со СМИ Алексей 
Пушков. Он считает 
задачу сохранения га-
зет и журналов поли-
тической.

В четверг Пушков провел 
заседание комиссии, посвя-
щенное этой теме, с участием 
сенаторов и руководителей 
нескольких центральных и 
региональных газет. «Проб-
лема очень серьезная, и не 
надо делать вид, что ее не су-
ществует», – отметил парла-
ментарий. Тему сохранения 
печатных СМИ и обеспече-
ния ими тех граждан, кто не 
охвачен Интернетом или не 
хочет получать информацию 
оттуда, надо популяризиро-
вать, превратить в элемент 
общественной дискуссии, 
уверен Пушков. «У нас раз-
ные темы есть, это одна из 
них – можем ли мы оставить 
нацию на усмотрение элек-
тронных средств инфор-
мации и дезинформации? 

Поскольку там, в этой элек-
тронной сфере, сочетается 
и то, и другое», – указал он.

Глава Союза журналистов 
Москвы, главред «Москов-
ского комсомольца» Павел 
Гусев указал на технические 
проблемы отрасли – отсут-
ствие современного отече-
ственного оборудования для 
печати газет и журналов, по-
дорожание бумаги и красок 
из-за разрыва логистических 
цепочек. «Большинство тра-
диционных поставщиков по-
лиграфических материалов, 
оборудования и запасных 
частей объявили о приоста-
новке работы на территории 
РФ, поиск новых поставщи-
ков приводит к удорожанию 
материалов на 30-40%, а в от-
дельных случаях – до 80%», – 
пояснил Гусев. Кроме того, в 
последнее время издатели га-
зет и журналов столкнулись 

с отказом торговых сетей «с 
недружественным участием» 
продавать общественно-по-
литические издания.

По словам Пушкова, сена-
торы предложат комплекс-
ное решение проблемы. «Мы 
по итогам этого обсуждения 
создадим небольшую рабо-
чую группу для выработки 
конкретных предложений 
уже от имени Совета Феде-
рации», – сообщил он. 

Сенаторы, заверил Пуш-
ков, сделают все, чтобы изме-
нить негативную динамику 
на рынке печатных СМИ, ста-
билизировать ситуацию и 
не допустить исчезновения 
газет и журналов, поскольку 
это не только способ инфор-
мирования, но и часть куль-
турного наследия страны.

Соб. инф.,
Евгений НАЛИМОВ 

(фото)

В День защиты детей в Барнауле 
состоялся грандиозный гала-кон-
церт Всероссийского благотво-
рительного фестиваля «Белый 
Пароход».

В составе сводного хора на сцене кра-
евой филармонии выступили 90 детей – 
участников летних смен проекта из 26 ре-
гионов страны, в том числе шесть человек 
из Алтайского края. В сопровождении сим-
фонического оркестра и бэк-вокалистов 
(студентов и выпускников московской Ака-
демии хорового искусства) они исполнили 
хиты советской, российской и зарубежной 
музыки. Партнерами юных дарований по 
сцене стали выдающиеся оперные солисты: 
Николай и Олег Диденко и Любовь Петрова, 
а вел барнаульский концерт известный 
спортивный комментатор и попечитель 

«Белого Парохода» Дмитрий Губерниев. 
2 июня эту программу представили в Го-
родском ДК Бийска.

Г������ ������� – ������
– В 2005  году я случайно попал на Амуре 

на корабль, где проходила специальная 
смена летнего лагеря для детей с ограни-
ченными возможностями здоровья, сирот – 
в общем, детей социальных категорий, – 
вспоминает основатель и бессменный 
худрук «Белого Парохода», оперный пе-
вец и лауреат премии Grammy Николай 
Диденко. – И возникла идея детского му-
зыкального фестиваля на корабле, потому 
что мы увидели, что дети и взрослые там 
буквально за считаные часы становятся 
как семья.

(Окончание на 4 стр.)

В сводном хоре «Белого Парохода» – дети из 26 регионов России.

…а Дмитрий Губерниев – с Кириллом Варго из Омска.Оперный бас Николай Диденко спел с Алимом Кардановым из Нальчика…
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Секрет успеха всех про-
ектов, осуществлен-
ных в селе Самсоново 
Шипуновского района, в 
сплоченности и энергич-
ности неравнодушных 
людей, которых здесь 
немало. Об этом расска-
зала и. о. председателя 
Самсоновского сельсове-
та Наталья Пахомова. 

Всем миром
В организации сельских 

праздников, акций, суббот-
ников помогают и работни-
ки ДК, и школьные педагоги, 
и женсовет, и совет ветеранов.  
А к ним присоединяется и под-
растающее поколение.   

– Один в поле не воин, и мы 
друг друга поддерживаем. Вме-
сте проводим профилактиче-
скую работу с неблагополучны-
ми семьями, помогают в этом 
вопросе учреждения образова-
ния. Совет ветеранов не остав-
ляет без внимания ни одного 
пенсионера. Одиноким помо-
гает с оплатой коммунальных 
платежей, с доставкой лекарств. 
В селе есть добровольная пожар-
ная дружина. Она состоит из 
мужчин, которые работают на 
градообразующем предприятии 
– КФХ Долженко. Работает совет 
администрации, на котором 
решаем все насущные вопросы. 
У нас несколько КФХ, которые 
оказывают помощь в решении 
поставленных задач, например 
принимают участие в програм-
ме поддержки местных иници-
атив (ППМИ). Мелкие хозяйства 
вкладывают в проект по 50 тыс. 
рублей, крупные – побольше. 
Активно принимаем участие 
в ППМИ. Сейчас достраивается 
спортивная площадка. Проект 
стоит 1 млн 300 тыс. Бетонную 
основу на свои средства делают 
КФХ, остальное – нанятый под-

рядчик, – рассказала Наталья 
Пахомова.

Помогают сельхозпред-
при яти я материа льно и 
спортивным командам, и ху-
дожественным коллективам. 
А зимой делают большое дело 
для всех – дороги чистят. В про-
шлом году аварийные тополя 
на кладбище с помощью КФХ 
спилили, а  потом жители села 
на субботник пришли. Всем 
миром порядок навели.

ФАП
На территории села – школа, 

детсад, ФАП, отделение  Сбер-
банка, почта, три магазина, 
детские площадки – в общем, 
все, что необходимо для нор-
мального функционирования 
территории.  Ольга Биенко 
заведует Самсоновским ФАП.

– Нам ФАП построили в 2016 
году. До этого было приспосо-
бленное помещение. Конечно, 
в новом все лучше и удобнее 
устроено. Работы много: в 
селе 920 человек, из них 212 
детей. Много маломобильных 
нетранспортабельных граж-
дан, – рассказала Ольга Биенко. 

Работа положенными часа-
ми не ограничивается. Обра-
щаются за помощью и днем 
и ночью. Если вдруг экстрен-
ный случай, скорая из рай-
центра добирается в течение 
часа, до этого момента первую 
помощь оказывает фельдшер. 

Культура на селе
Заведует ДК уже более 30 

лет Наталья Бессмертных. 
– 15 лет назад мы размеща-

лись в здании старого клуба, 
он был построен в 60-е годы 
на краю деревни. Деревянное 
строение сильно обветшало, и 
нам предложили перебраться в 
бывшую совхозную столовую. 
Она нам досталась стараниями 
главы администрации. В 90-е 
не успели достроить новый ДК, 
постепенно бетонные стены 
разрушились. В приспосо-
бленном помещении бывшей 
столовой сделали ремонт. По 
программе местных инициа-
тив перестелили крышу. Рай-
он выделил 1 миллион, и мы 
заменили электропроводку, 
вставили пластиковые окна, 
обновили систему отопле-

ния, санузел. Мы довольны, 
жаловаться грех, – рассказала 
Наталья Бессмертных.

ДК – центр притяжения для 
взрослых и детей. Здесь и пев-
цы, и танцоры, и театралы, и 
поэты находят применение 
своим талантам.  

На краевом фестивале пес-
ни Калинкина в прошлом году 
участница фольклорного кол-
лектива завоевала диплом ла-
уреата. В этом году ДК на том 
же конкурсе получил диплом 
первой степени. В том году кол-
лективы участвовали в краевом 
конкурсе клубных учреждений 
по обслуживанию малых сел и 
получили благодарственное 
письмо от Минкультуры. А еще 
выиграли грант на 100 тыс. 
рублей как  лучшее клубное 
учреждение и купили на эти 
средства новые колонки.

– Молодежь у нас активная, 
стихи читает, в постановках к 
праздникам участвует, на 9 Мая 
помогала георгиевские ленточ-
ки детям войны вручать. А на-
кануне Дня Победы мы вместе 
провели акцию «Свеча памяти». 
Из горящих свечей разного 
цвета юнармейцы у сельско-

го мемориала выложили даты 
начала и окончания Великой 
Отечественной войны. Потом 
ребятишки на велосипедах тра-
диционно поехали в Дубраву 
– березовую рощу. Там повязы-
вали на ветки дерева георгиев-
ские ленточки как дань памяти 
солдатам, – поделилась худрук 
ДК и заведующая библиотекой 
Наталья Сочилова. 

Накануне Дня защиты де-
тей, когда мы побывали в селе, 
работники Дома культуры 
тоже не сидели без дела. 

– У нас завтра большой 
праздник. В этот день детям 
предприниматели раздают 
бесплатно мороженое. А мы 
проводим конкурсы для 1–4-х 
классов. Полицейские придут 
– памятки раздадут, проин-
структируют по правилам по-

ведения на воде, – рассказала 
Наталья Сочилова.  

Кадровыи�  вопрос
Конечно, не все в селе глад-

ко. Есть кадровые вопросы: 
в школе педагогов не хватает, 
в КФХ – механизаторов.

– Поколение другое, более 
амбициозное, стремится реали-
зовать себя в городах. Возможно, 
раньше молодежь закреплялась 
на селе потому, что нужно было 
отрабатывать там после инсти-
тута 5 лет. За это время заводили 
семьи и оставались на селе, – 
размышляет Наталья Пахомова. 
– Сейчас мало идет в сельское 
хозяйство, некоторые даже не 
знают, что сейчас техника не 
та, что раньше, что механиза-
торы управляют машинами с 
помощью джойстиков. 

Руководитель сельсовета 
говорит, что на базе градообра-
зующего предприятия как-то 
проходил районный конкурс 
машинистов и трактористов. 
Участвовали молодые специа-
листы, студенты и школьники. 
Дети после такого мероприя-
тия были под впечатлением. 

– Вот такие бы конкурсы 
почаще проводить. На ферму 
бы экскурсии устраивать. Там 
ведь тоже сейчас все по-другому. 
Раньше в школах преподавали 
машиноведение, была практика 
на фермах, в хозяйствах, многие 
потом оставались работать в 
селе. Вот так бы и сейчас, – меч-
тает Наталья Пахомова. 

Татьяна КОЧЕТЫГОВА,  
Олег БОГДАНОВ (фото)

  МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ .

  НОВОСТИ .

  ОФИЦИАЛЬНО .

О турах и путёвках
В июне по телефону горячей линии Роспотребнадзора 

жители региона получат консультации по вопросам защиты 
прав потребителей при оказании туристических услуг.

Позвонить можно по телефонам: 8 (3852) 66-54-27 и 8 (3852) 
24-99-59 – в рабочее время.

Татьяна ПЕРВОВА

Теперь и черёмуха Маака
31 мая в Барнауле начались работы по сносу аварийных 

деревьев.
Специалисты МБУ «Благоустройство и озеленение» снесли 

первые старые деревья в Индустриальном районе на улице 
Декоративной. В ближайшее время к аналогичным работам 
приступят в других местах. На эти цели из городского бюджета 
направили порядка 8 миллионов рублей.

Список аварийных деревьев сформирован после предвари-
тельного обследования зеленых насаждений и на основании 
обращений граждан.

В мэрии Барнаула напомнили: уборка сухостоя – это санитар-
ная мера, направленная на обеспечение безопасности горожан 
и их имущества. На смену снесенным аварийным деревьям 
высаживаются новые. Например, в мае текущего года высадили 
более 230 деревьев и 675 новых кустарников. Теперь помимо 
привычных тополей и берез на улицах можно встретить вишни, 
дубы, яблони, черемуху Маака, маньчжурский орех, молодые 
ивы, сосны, ясени, лиственницы и др.

Дмитрий СЕРДОВ

21-я (внеочередная) сессия 
АКЗС состоится 6 июня

6 июня, во вторник, состоится двадцать первая (внеоче-
редная) сессия Алтайского краевого Законодательного 
Собрания восьмого созыва. В проект повестки включены 
следующие основные вопросы.

Проекты законов:
«О внесении изменений в Кодекс Алтайского края о вы-

борах и референдумах».
«О внесении изменений в закон Алтайского края «О регу-

лировании отдельных лесных отношений на территории 
Алтайского края».

«О внесении изменений в закон Алтайского края «О регу-
лировании отдельных отношений в сфере охраны здоровья 
граждан от воздействия окружающего табачного дыма, 
последствий потребления табака или потребления никоти-
носодержащей продукции на территории Алтайского края».

«Об исполнении краевого бюджета за 2022 год».
«Об исполнении бюджета Территориального фонда обязатель-

ного медицинского страхования Алтайского края за 2022 год».
«О внесении изменений в статьи 11-3 и 11-4 закона Алтай-

ского края «О противодействии коррупции в Алтайском крае».
«О внесении изменений в закон Алтайского края «Об особо 

охраняемых природных территориях в Алтайском крае».
Проекты постановлений:
О назначении на должности мировых судей Алтайского края.
О привлечении судьи, находящегося в отставке, к ис-

полнению обязанностей мирового судьи Алтайского края.
Об отзывах Алтайского краевого Законодательного Собрания 

на проекты федеральных законов, поступившие из Государ-
ственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации.

О назначении выборов Губернатора Алтайского края.
Об отчете о работе Счётной палаты Алтайского края 

за 2022 год.
Об освобождении от государственной должности Алтай-

ского края председателя Счётной палаты Алтайского края.
О назначении на государственную должность Алтайско-

го края председателя Счётной палаты Алтайского края».
О деятельности Уполномоченного по правам ребенка в 

Алтайском крае в 2022 году.
О ходе выполнения закона Алтайского края «Об Обще-

ственной палате Алтайского края».
Об утверждении членов Общественной палаты Алтай-

ского края.
О законодательной инициативе по внесению измене-

ния в статью 60 Федерального закона «О государственной 
регистрации недвижимости».

О награждении Почетной грамотой Алтайского краевого 
Законодательного Собрания.

О поощрении Благодарственным письмом Алтайского 
краевого Законодательного Собрания.

Сессия начнет работу с 9 часов по адресу: ул. Анатолия, 81. 
На сайте АКЗС и на официальных страницах парламента в 
социальных сетях будет осуществляться прямая трансляция 
заседания.

Промышленность реги-
она сохранила основные 
показатели и в ковид-
ные годы, и в санкци-
онные. Последние пять 
лет она демонстрирует 
ежегодный рост. Этим 
могут похвастаться 
только два субъекта 
в Сибири – Алтайский 
край и Иркутская об-
ласть. О результатах и 
преимуществах алтай-
ской промышленности 
рассказал профильный 
министр Вячеслав Хи-
мочка в ходе обсужде-
ния успехов отрасли за 
круглым столом.

Устои� чивыи�  рост
Одним из главных преиму-

ществ промышленной сферы 
региона является отсутствие 
зависимости от природных 
ресурсов. В промышленном 
производстве края 86% занима-
ет обрабатывающая отрасль. 
И санкции, связанные с огра-
ничением поставок за рубеж 
российской нефти и газа, не 
оказывают прямого влияния 
на местные предприятия.

Стоит учитывать, что ал-
тайский бизнес в силу геогра-
фического положения всегда 
работал с азиатским и восточ-
ным рынками. Поэтому лишь 
малой части предприятий 
пришлось переориентировать 
свой сбыт. Но если возника-
ла нужда, то опыт работы с 
Китаем, Казахстаном, Мон-
голией у нашего региона уже 
был, поэтому заходить на эти 
рынки стало гораздо проще.

Сегодня на небывалом 
подъеме находится оборонная 
промышленность края. Заво-
ды загружены, наращиваются 
объемы выпуска. Многие из 
предприятий уже законтрак-
тованы на ближайшие годы.

– Сразу хотел бы развеять 
миф, что подъем промышлен-
ности края связан с ростом 
оборонки. Она вносит свой 
вклад, но ее доля составляет 

только 5% от общего объема 
производства в регионе. Поэ-
тому стабильная работа этой 
сферы важна, она является 
одной из точек роста в бли-
жайшие годы, но не только 
это направление обеспечивает 
рост показателей, – подчер-
кнул Вячеслав Химочка.

Увеличивает результаты и 
сфера вагоностроения. Сегод-
ня более 20% грузовых вагонов 
страны выпускаются в Ново-
алтайске и Барнауле. Также 
растет производство автоком-
понентов, котельного обору-
дования, на подъеме легкая и 
пищевая промышленность. 
Эти направления являются 
локомотивом промышленного 
производства края. 

Временно снизила пока-
затели химическая отрасль. 
Это связано с пожаром на 
крупнейшем предприятии 
– шинном комбинате. В это же 
время другой промышленный 
гигант – «Алтай-Кокс» работает 
стабильно и даже показывает 
небольшой рост объемов про-

изводства за первые месяцы 
2023 года.

Машины  
для аграриев

Временно снизила темпы 
самая динамично развиваю-
щаяся отрасль – сельхозма-
шиностроение. Но нельзя 
текущее положение назвать 
падением. Предприятия от-
расли за последние годы по-
казывали уверенный рост и 
настолько высоко подняли 
планку, что результаты пер-
вых месяцев этого года кажут-
ся недостаточно высокими.

– Мы стараемся автомати-
зировать рабочие процессы. 
Если раньше человек обслу-
живал один станок, то сейчас 
оператор управляет сразу ше-
стью устройствами. Это отча-
сти решает кадровую пробле-
му, – рассказывает директор 
предприятия по производ-
ству сельскохозяйственной 
техники «ТД Комплекс Агро» 
Дмитрий Беляев.

Если говорить об эко-
номической деятельности 
предприятия, то последние 
три года оно удваивает ос-
новные показатели и в этом 
году смогло выйти на объемы 
производства, превышающие 
7 миллиардов рублей. Сегод-
ня есть некоторые опасения, 
связанные с падением цены 
на сельхозпродукцию и пла-
тежеспособностью крестьян, 
но за счет расширения ассор-
тимента «Комплекс Агро» со-
храняет свои позиции.

– Сейчас запускаем про-
дажи посевного комплекса 
и культиватора, поэтому 
обязательно наверстаем 
упущенное. Если бы начали 
выпуск этой техники на пол-
года раньше, то удвоиться 

могли и в этом году, – считает 
Беляев.

Города открыты
В своем послании губерна-

тор заявил, что в ближайшую 
пятилетку Алтайский край 
может стать лидером страны 
по производству сельхозтехни-
ки. С этим согласен Дмитрий 
Беляев, который напомнил 
про организацию технопарка 
в Рубцовске и планах создания 
такой площадки в Барнауле. 
Это должно обеспечить про-
изводственными площадками 
алтайских сельхозмашино-
строителей, потому что се-
годня, по словам бизнесмена, 
это одна из главных проблем 
сферы.

– Испытываем дефицит 
производственных площа-
дей. Сложно найти землю, 
а ценник взлетел кратно. В 
теории мы можем увеличи-
вать объемы производства 
и выходить на лидирующие 
позиции в стране. Но упира-
емся в эту проблему, – под-
черкнул он.

В ответ на это заявление 
председатель Думы Бийска 
Сергей Ларейкин предложил 
разместить производство в 
наукограде. Он отметил, что в 
городе есть немалые площади 
со всей необходимой инфра-
структурой, а существенным 
преимуществом является са-
мая крупная в регионе ТЭЦ, 
которая сейчас загружена 
всего на 20%. 

Глава администрации Руб-
цовска Дмитрий Фельдман 
предложил Беляеву обратить 
внимание на производствен-
ную площадку и в «южной сто-
лице Алтая». Бывшая террито-
рия Алтайского тракторного 
завода уже готова принять 
коммуникации, поэтому го-
род подходит для размещения 
новых производств.

– Как пример могу приве-
сти технопарк. Сегодня в нем 
работают более 70 резидентов, 
разворачиваются новые про-
изводства. У нас открыты все 
возможности для реализации 
высокотехнологичных идей. 
Поэтому работать можно не 
только в краевой столице, но 
и в других городах региона, – 
уверен Фельдман.

Если охарактеризовать 
текущее состояние промыш-
ленности Алтайского края в 
целом, то она находится на 
подъеме и показывает устой-
чивый рост. 

– Спрос на продукцию 
большинства машинострои-
тельных предприятий значи-
тельно вырос, многие заводы 
просто не справляются с воз-
росшими заказами, а некото-
рые предприятия в последнее 
время ежегодно прирастают в 
полтора-два раза, – заключил 
Химочка.

Александр СМИРНОВ, 
Евгений НАЛИМОВ  

(фото)

  ПРОМЫШЛЕННОСТЬ .

Задачи на пятилетку

СПРАВКА
Вклад предприятий края в промышленность России 
небольшой, менее 1%. Но по ряду промышленных то-
варов наш регион занимает ведущие позиции.

ФАКТ
«В селе Самсоново несколько КФХ, которые оказывают 
помощь в решении поставленных задач, например при-
нимают участие в программе поддержки местных 
инициатив. Мелкие хозяйства вкладывают в проект 
по 50 тыс. рублей, крупные – побольше». 

Наталья Пахомова.Самсоновский ФАП.

С энергией Самсона

  ПОЗДРАВЛЕНИЕ .
5 июня – Всемирный день охраны 

окружающей среды

Уважаемые работники  
природоохранных организаций  

и волонтёры!
Поздравляем вас с Днём эколога!

В этот день мы чествуем всех, кто избрал делом своей 
жизни защиту природы родного края: специалистов по ох-
ране окружающей среды, ученых, волонтеров, работников 
органов власти и представителей общественных органи-
заций. Каждый, кто вносит вклад в сохранение экологии, 
может считать себя причастным к этому празднику.

 Деятельность экологов направлена на создание бла-
гополучного будущего для всех. Вы следите за чистотой 
воды и воздуха, помогаете сохранить уникальные виды 
животных и растений, добиваетесь от производств сни-
жения нагрузки на природу, выстраиваете современную 
систему обращения с отходами. От этого зависит здоровье 
и комфорт жителей страны на много поколений вперед. 
Поэтому улучшение экологической ситуации, рациональное 
и эффективное использование природных богатств стали 
приоритетами государственной политики в Алтайском 
крае и стране в целом. 

Уважаемые экологи! Спасибо вам за бережное отношение 
к родному краю, за энтузиазм, преданность и самоотдачу! 
Желаем вам здоровья, благополучия и больших успехов! 

Председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания  

А. РОМАНЕНКО.

Губернатор Алтайского края  
В. ТОМЕНКО.

Вагоностроение – одна из ведущих отраслей Алтайского края.

БАРНАУЛБАРНАУЛ
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Выражаем глубокие соболезнования в связи с уходом из жизни 
самого близкого, самого родного человека – сына, брата, мужа и отца

ПРЫТОВА
Алексея Анатольевича.

Искренне скорбим вместе с вами. Родные и близкие.

Извещение
Администрация Закладинского сельсовета Романовского райо-

на Алтайского края извещает сельскохозяйственные организации 
и КФХ, использующие земельные участки с кадастровым номером:

– 22:38:040301:1827, местоположение: РФ, Алтайский край, Ро-
мановский район, в границах муниципального образования За-
кладинский сельсовет, примерно в 2547 м к северу от с. Закладное, 
площадь 443 562 кв. м;

 – 22:38:040301:1828, местоположение: РФ, Алтайский край, 
Романовский район, в границах муниципального образования 
Закладинский сельсовет, примерно в 2800 м к северо-западу от
с. Закладное, площадь 271 229 кв. м, о возможности приобретения 
указанных земельных участков в собственность по цене 15% ка-
дастровой стоимости либо в аренду при размере арендной платы
0,3 кадастровой стоимости. 

С соответствующим заявлением заинтересованные лица могут 
обратиться в администрацию Закладинского сельсовета по адре-
су: Алтайский край, Романовский район, с. Закладное, ул. Совет-
ская, д. 6, в срок до 01.10.2023. 

Уведомление
о проведении обработки средствами защиты растений
ООО «Алтай» информирует о проведении в период с 08.06.2023 

по 18.06.2023 гербицидной обработки земельных участков сель-
хозназначения, расположенных в Заринском районе, на террито-
рии Гоношихинского сельского совета, с кадастровыми номерами: 

22:13:060005:1544; 22:13:060005:1532; 22:13:060005:1536; 
22:13:060005:1508; 22:13:060005:1511; 22:13:060005:1495; 22:13:060005:1531; 
22:13:000000:533; 22:13:060005:1548; 22:13:000000:519; 22:13:060005:1510; 
22:13:060005:1512; 22:13:060005:1509; 22:13:060005:1494; 22:13:060005:1548; 
22:13:060005:1532; 22:13:060005:1497; 22:13:060005:1524; 22:13:060005:1547; 
22:13:060005:1525; 22:13:060005:1551; 22:13:060005:1549; 22:13:060005:1498; 
22:13:060005:1523; 22:13:060005:1549; 22:13:060005:1532; 22:13:060005:1500; 
22:13:060005:1519; 22:13:060005:1543; 22:13:060005:1524; 22:13:060005:1502; 
22:13:060005:1539; 22:13:060005:1542; 22:13:060005:1503; 22:13:060005:1504; 
22:13:060005:1506; 22:13:060005:1505; 22:13:060005:1537; 22:13:060005:1507; 
22:13:060005:1480; 22:13:060005:1478; 22:13:000000:524; 22:13:000000:534.

Обработка полей будет проводиться наземным способом пре-
паратом 3-го класса опасности для человека и пчел – Напалм-480, 
ВР (действующее вещество, проникая во все вегетативные органы, 
накапливается в меристематических тканях).

Рекомендуемые сроки изоляции пчел в ульях – на период обра-
ботки и после нее не менее 20-24 часов.

Извещение
о согласовании проекта межевания земельных участков
Кадастровый инженер, подготовивший проект, – Черкашин В.А., 

квалификационный аттестат № 22-11-39, номер в реестре СРО Ас-
социация «ОКИС» – 0741, почтовый адрес: 659000, Алтайский край,
с. Павловск, ул. Пионерская, д. 15а; zemlemer22@mail.ru, тел. (385-81) 
21-1-21. Проект межевания по выделу из участка с кадастровым но-
мером 22:31:000000:88, расположенного: Алтайский край, Павлов-
ский район, СПК «Родина», заказчик Меркулов В.П., адрес: 659013, 
Алтайский край, Павловский район, п. Красный Май, ул. Молодеж-
ная, д. 17-1. Ознакомление с проектом – по адресу кадастрового ин-
женера. Письменные обоснованные возражения по предложенно-
му размеру и местоположению границ выделяемого земельного 
участка направлять в адрес кадастрового инженера и орган реги-
страции прав по месту расположения земельного участка в тридца-
тидневный срок со дня опубликования  извещения.

Извещение
о проведении общего собрания участников общей доле-

вой собственности земельного участка, кадастровый номер 
22:24:020801:694, адрес (местоположение): Алтайский край, Курь-
инский район, поле № 3, к северу от автомобильной дороги на с. 

Усть-Таловка, из земель сельскохозяйственного назначения
В соответствии со ст. 14.1 Федерального закона от 24.07.2022 

№ 101-ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственного назначения 
Шиманов Анатолий Александрович извещает участников общей 
долевой собственности земельного участка, кадастровый номер 
22:24:020801:694, поле № 3, к северу от автомобильной дороги на
с. Усть-Таловка, из земель сельскохозяйственного назначения, о 
проведении 03 июля 2023 года в 12.00 общего собрания участни-
ков общей долевой собственности.

Место проведения общего собрания: Алтайский край, Курьин-
ский район, с. Усть-Таловка, ул. Центральная, д. 47.

Повестка общего собрания:
1. Выборы председателя и секретаря собрания.
2. Об условиях договора аренды земельного участка, находяще-

гося в долевой собственности.
3. Выборы лица, уполномоченного от имени участников доле-

вой собственности без доверенности действовать при согласова-
нии местоположения границ земельных участков, одновременно 
являющихся границей земельного участка, находящегося в доле-
вой собственности, при обращении с заявлениями о проведении 
государственного кадастрового учета и (или) государственной ре-
гистрации прав на недвижимое имущество в отношении земельно-
го участка, находящегося в долевой собственности, и образуемых 
из него земельных участков, а также заключать договоры аренды 
данного земельного участка, соглашения об установлении сервиту-
та, об осуществлении публичного сервитута в отношении данного 
земельного участка или соглашения об изъятии недвижимого иму-
щества для государственных или муниципальных нужд (далее –
уполномоченное общим собранием лицо), в том числе об объеме и 
сроках таких полномочий.

Адрес места ознакомления с документами по вопросам, выне-
сенным на обсуждение общего собрания: Алтайский край, Курьин-
ский район, с. Усть-Таловка, ул. Центральная, д. 47. Сроки ознаком-
ления с документами по вопросам, вынесенным на обсуждение 
общего собрания, – с даты опубликования настоящего извещения 
до 01.07.2023.

Извещение
о проведении общего собрания участников общей доле-
вой собственности земельного участка, кадастровый но-
мер 22:24:020801:688, адрес (местоположение): Алтайский 

край, Курьинский район, в границах кадастрового квартала 
22:24:020801, из земель сельскохозяйственного назначения

В соответствии со ст. 14.1 Федерального закона от 24.07.2022
№ 101-ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственного назначения» Ла-
дыгин Геннадий Петрович извещает участников общей долевой соб-
ственности земельного участка, кадастровый номер 22:24:020801:688, 
адрес (местоположение): Алтайский край, Курьинский район, в 
границах кадастрового квартала 22:24:020801, из земель сельско-
хозяйственного назначения, о проведении 03 июля 2023 года в 
10.00 общего собрания участников общей долевой собственности.

Место проведения общего собрания: Алтайский край, Курьин-
ский район, с. Усть-Таловка, ул. Центральная, д. 47.

Повестка общего собрания:
1. Выборы председателя и секретаря собрания.
2. Об условиях договора аренды земельного участка, находяще-

гося в долевой собственности.
3. Выборы лица, уполномоченного от имени участников доле-

вой собственности без доверенности действовать при согласова-
нии местоположения границ земельных участков, одновременно 
являющихся границей земельного участка, находящегося в доле-
вой собственности, при обращении с заявлениями о проведении 
государственного кадастрового учета и (или) государственной ре-
гистрации прав на недвижимое имущество в отношении земельно-
го участка, находящегося в долевой собственности, и образуемых 
из него земельных участков, а также заключать договоры аренды 
данного земельного участка, соглашения об установлении сервиту-
та, об осуществлении публичного сервитута в отношении данного 
земельного участка или соглашения об изъятии недвижимого иму-
щества для государственных или муниципальных нужд (далее –
уполномоченное общим собранием лицо), в том числе об объеме и 
сроках таких полномочий.

Адрес места ознакомления с документами по вопросам, выне-
сенным на обсуждение общего собрания: Алтайский край, Курьин-
ский район, с. Усть-Таловка, ул. Центральная, д. 47. Сроки ознаком-
ления с документами по вопросам, вынесенным на обсуждение 
общего собрания, – с даты опубликования настоящего извещения 
до 01.07.2023.

  ОБРАЗОВАНИЕ .

  В ГОРОДАХ И СЁЛАХ .

Инновационно – и точка!
В Алтайском государствен-
ном университете откры-
лась первая в регионе «Точка 
кипения» – крупнейшая феде-
ральная площадка  для ком-
муникации молодежи, разра-
ботчиков, бизнеса и власти.
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«Точка кипения» – это современ-

ное пространство  в 200 квадратных 
метров, где расположен большой лек-
ционный зал с необходимым обору-
дованием и переговорные комнаты. 
Площадка оснащена всем необходи-
мым для развития технологических 
стартапов, организации и проведения 
образовательных программ и меро-
приятий для жителей региона.

В начале 2019 года в стране было 
всего 30 таких точек. С этого времени 
сеть выросла в пять раз. Сейчас это 
150 пространств для коллективной 
работы в 69 регионах и 89 городах. В 
проект вовлечено более 1,7 миллиона 
пользователей, проведено почти 62 
тысячи мероприятий. 

Площадкой для создания первой 
точки в регионе не случайно стал Ал-
тайский государственный универси-
тет. АлтГУ единственный в Алтайском 
крае вуз – участник федеральной про-
граммы академического лидерства 
«Приоритет 2030»,  университет актив-
но вовлекает молодежь в технологич-
ные стартапы для развития региона.  

– Сделан важный шаг для универси-
тета, потому что мы расширяем комму-
никационные ресурсы, а также даем 
возможность разработчикам выйти на 
региональный и федеральный бизнес. 
Символично, что буквально неделю 
назад университет праздновал пяти-
десятилетие. И создание такого про-
странства стало отличным подарком 
для нашего вуза, – сказал на открытии 
ректор АлтГУ Сергей Бочаров.

Университетская «Точка кипения» –
проект Агентства стратегических 
инициатив и АНО «Платформа НТИ» 
совместно с Правительством Алтай-
ского края.

В торжественной обстановке со-
стоялось подписание соглашения о 
сотрудничестве автономной неком-
мерческой организации «Платформа 
Национальной технологической ини-
циативы» и Алтайского государствен-
ного университета. Ожидается, что 
основными направлениями работы 
на созданной площадке станут разви-
тие агробиотехнологий и информа-
ционных систем, а также разработка 
беспилотных летательных аппаратов.
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На церемонии открытия «Точки 
кипения» губернатор Алтайского 
края Виктор Томенко подчеркнул, что 
проект реализуется на федеральном 
уровне и появление такого простран-
ства в Алтайском государственном 
университете позволит студентам 
стать частью объемной экосистемы.

– Нужно понимать, что это регио-
нальная площадка и пользоваться ей 
смогут команды со всего края. Сегодня 
наша страна находится под воздействи-

ем и беспрецедентным давлением 
различных санкций и  ограничений. 
В течение прошедшего года мы пре-
одолевали все эти сложности, которые 
возникали у нас во всех сферах, в том 
числе в гуманитарной, в научной дея-
тельности. И сегодня мы сталкиваемся 
с тем, что определенные технологии, 
продукты уходят с нашего рынка. И 
мы должны искать новые решения 
для того, чтобы продолжать развитие 
региона и своей страны. Одним из важ-
ных решений будет налаживание и 
развитие диалога, совместной работы 
бизнеса – тех, кто обладает финансо-
вым, производственным, кадровым 
ресурсом, науки с ее компетенциями и 
административного ресурса – власти. 
«Точка кипения» позволит объединить 
возможности этих трех китов для того, 
чтобы команды наших инноваторов 
могли двигать и развивать свои идеи, –
заявил губернатор.

С Виктором Томенко согласился 
специальный представитель Прези-
дента РФ по вопросам цифрового и 

технологического развития, генераль-
ный директор АНО «Национальная тех-
нологическая инициатива» Дмитрий 
Николаевич Песков. Он отметил, что 
главное в новой точке – не количество 
квадратных метров, а ее наполнение. 
В первую очередь это возможность по-
лучить доступ к большому количеству 
ресурсов.

– Ежегодно на платформе поддер-
живается по тысяче стартапов. Теперь 
их число будет увеличиваться. Сейчас 
настало то время, когда люди с головой 
и люди с деньгами вынуждены искать 
друг друга, – считает спецпредстави-
тель президента. – Важно понимать, 
что сегодня промышленность является 
полноценным и постоянным заказчи-
ком разработок. Становятся трендом 
ситуации, когда к маленьким проектам 
удается привлечь внимание, заручиться 
необходимой помощью и резко уве-
личить их масштабы. Мы надеемся, 
что «Точка кипения» в Алтайском крае 
станет именно тем местом, где стартапы 
смогут находить необходимые ресур-

сы, получать поддержку не только от 
бизнеса, но и от органов власти.

Песков добавил, что точка – не толь-
ко место, где можно коммуницировать 
со столицей. Каждая новая площадка 
привносит в сеть что-то свое. 

– Мы видим, что в Алтайском крае 
есть сильные точки роста, интересные 
компании. Надеемся, что пространство 
будет использоваться и для демонстра-
ции своих достижений, и для обмена 
опытом со всей сетью, – заключил он.
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Полезна «Точка кипения» не толь-

ко как средство коммуникации. На 
платформе собрано немало образова-
тельных программ. Здесь школьники 
смогут изучать основы программиро-
вания, а для работающего населения 
доступна переподготовка по цифровым 
профессиям.

– Участники экосистемы могут зай-
ти на сайт «Точки кипения» и посмо-
треть, какие мероприятия проводятся 

по всей стране. Если тема интересна, 
можно поучаствовать в той или иной 
дискуссии, посетить мастер-класс или 
подать заявку на конкурс. Это происхо-
дит бесплатно, и перед пользователем 
не возникает никаких барьеров. Мы 
также приглашаем всех слушателей, ко-
торых заинтересуют наши проекты, –
поделился Бочаров.

Проводить мероприятия АлтГУ на-
чал с первого дня открытия точки. 
Сразу после официального запуска 
состоялся региональный форум «Тех-
нологии инновационного развития Ал-
тайского края». На секции «Технологии 
и инновации» прошли панельные и 
экспертные дискуссии, а также встре-
чи с индустриальными партнерами. 
А на программе «Проектная культу-
ра. Новые вызовы» развивали навыки 
проектной деятельности у молодежи.

Календарь событий университета 
весьма насыщен. Только в 2023 году 
здесь пройдет 170 мероприятий, а в 
2024 году – 365.

Александр СМИРНОВ

МАМОНТОВО:
горят всё чаще

За пять месяцев текущего года 
в районе зарегистрировано 60 воз-
гораний (в 2022 году – 49). 

От огня пострадали восемь домов и 
девять надворных построек. В том числе 
в прошедшем месяце произошло 25 
пожаров (2022 год – 22). Горели два дома 
и две надворные постройки. В осталь-
ных случаях возгорания произошли в 
результате пала сухой травы и мусора.

Основной причиной пожаров 
по-прежнему остается неосторожное 
обращение с огнем. МЧС через газету 
«Свет Октября» еще раз напомнило 
жителям района о необходимости 
соблюдения правил пожарной безо-
пасности.

ЗОНАЛЬНОЕ:
все в библиотеку

 В Буланихинской модельной сель-
ской библиотеке открылся Публич-
ный центр правовой информации.

«В рамках работы Публичного цен-
тра правовой информации вся право-
вая литература в нашей библиотеке 
выставлена на отдельных стеллажах, 
оформляются для посетителей книж-
ные выставки. В течение года будут 
проводиться мероприятия по право-
вому просвещению населения для лю-
дей разных возрастов. По-прежнему 
в библиотеке специалисты юридиче-

ской клиники Алтайского филиала
РАНХиГС будут оказывать в онлайн-фор-
мате бесплатные юридические кон-
сультации», – рассказала журнали-
стам газеты «За урожай» заведующая 
Буланихинской модельной сельской 
библиотекой Ольга Богомолова.

Первым мероприятием, организо-
ванным на базе центра, стал правовой 
урок «Знать права – соблюдать законы». 
В назначенный день с подростками 
села Буланиха встретились сразу три 
сотрудника отдела МВД России по Зо-
нальному району – врио начальника 
районной Госавтоинспекции старший 
лейтенант Алексей Дубаносов, госу-
дарственный инспектор безопасно-
сти дорожного движения старший 
лейтенант Ангелина Перушкина и 
врио начальника отделения участко-
вых уполномоченных полиции и по 
делам несовершеннолетних майор 

полиции Евгений Грехов. Это была 
серьезная и содержательная беседа. 
Ребята задавали полицейским множе-
ство вопросов, на каждый из которых 
был получен ответ.

СИБИРСКИЙ:
«Орлята учатся 

летать»
В День детских общественных 

объединений в средней школе ЗАТО 
Сибирский учащиеся начальных 
классов стали членами нового объ-
единения.

На торжественной церемонии по-
священия в «Орлята России», которая 
открылась под гимн и вынос флага 
Российской Федерации, поприветство-
вали учеников начальных классов.

В праздничной обстановке нарядные 
юные школьники предвкушали всю 
значимость и ответственность всту-
пления в новый отряд. Виновников 
торжества поздравила директор шко-
лы Гульнур Провоторова: «Дорогие 
ребята, вы – первые «Орлята России» 
в нашей школе и первые в нашем го-
роде! Я думаю, что мы с вами вместе 
сделаем очень много добрых и важных 
дел! Быть в этой организации – это 
значит во всем и всегда быть впереди, 
воспитывать в себе любовь к Родине, 
трудолюбие и стремление к знаниям, 
честность и благородство, дисципли-
нированность и товарищество». 

Пересветовцы поздравили новых 
участников зажигательными танцами 
и вручили значки с логотипом «Ор-
лят», а мальчишки и девчонки в свою 
очередь дали клятву соответствовать 
всем законам «Орлят России», быть 
честными, отважными и преданны-
ми Родине.

СОЛОНЕШНОЕ:
живи, родник, 

живи!
Администрация Солонешенского 

сельсовета продолжает вести работу 
по благоустройству сельских посе-
лений.

Так, недавно провели косметиче-
ский ремонт беседки и сруба на Черем-
шанском роднике, который пользуется 
популярностью у жителей не только 

райцентра, но и всего района. Многие 
приходят, приезжают на этот родник, 
чтобы набрать воды или просто по-
сидеть вблизи источника. Беседка 
служит укрытием от дождя, солнца 
для желающих уехать на попутках. 

Когда-то над родником шефствова-
ли учащиеся школы, затем эстафету 
приняли члены ветеранской органи-
зации. Последние четыре года заботу 
о роднике взял на себя сельсовет.

Также в конце мая активисты отре-
монтировали памятный знак, установ-
ленный на месте расстрела участников 
Гражданской войны – жителей села 
Медведевка.

ХАБАРЫ:
песни над полями

Агитбригады Хабарского дома 
культуры и учеников Детской шко-
лы искусств намерены объехать все 
сельскохозяйственные организации 
района.

Свои музыкальные номера «Хабар-
ские ребята» посвящают простым тру-
женикам сельского хозяйства. Недавно 
агитбригада побывала у работников 
Утянского отделения АО «Имени Ана-
толия», которые смогли ненадолго 
отвлечься от своих обязанностей и 
отдохнуть, не покидая рабочего ме-
ста. Зрители выступления артистов 
оценили и выразили благодарность, 
пригласив их приехать к ним снова.

Подготовила Оксана Шильреф
(фото из газеты «Сибирский вестник»)

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Молодежная платформа. В зале АлтГУ.

В центре – губернатор Алтайского края Виктор Томенко, слева Сергей Бочаров, справа Дмитрий Песков, генеральный директор АНО «Платформа НТИ».
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Извещение 
о согласовании проекта межевания земельного участка 
Заказчик – Лудцев Н.Г., адрес регистрации: 656057, Алтайский 

край, г. Барнаул, ул. Попова, д. 93, кв. 45, тел. 8-909-503-6385.
Кадастровый инженер – Тарасенко С.М., адрес регистрации: 

656049, Алтайский край, г. Барнаул, ул. Партизанская, д. 92, кв. 167, 
e-mail: Zemproekt2007@ya.ru, тел. 8-913-252-8088, квалификацион-
ный аттестат № 22-11-84.

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:27:010201:1, 
местоположение: Алтайский край, Мамонтовский район, СПК 
«Гришинский».

Ознакомиться с проектом межевания, представить предложе-
ния о доработке проекта, а также обоснованные возражения мож-
но в течение 30 календарных дней от даты опубликования извеще-
ния по адресу кадастрового инженера или заказчика.

Присоединяйтесь к группам 
«Алтайской правды» в социальных сетях.
Общайтесь, участвуйте в акциях и розыгрышах! Реклама

«Орлята» из ЗАТО Сибирский.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

СПРАВКА
Гала-концерт фестиваля «Белый Пароход» получил 
грантовую поддержку губернатора Алтайского 
края. Организацию приема участников в регионе 
взяло на себя краевое отделение Российского дет-
ского фонда.

  ПРИРОДА И ЛЮДИ .

  ПОСТУПОК .

  ФЕСТИВАЛЬ .

Карась с удочки сорвётся – 
щука подвернётся
Селян Заринского района 
трофейной рыбалкой не 
удивить.

Г������� ���̈���
«Так приятно, что в моем селе Ка-

менушка живут такие неравнодуш-
ные люди!» – говорит Пётр Фоминых.

В этом небольшом селе проживает 
чуть более 150 человек. Из доступ-
ных развлечений – лес, куда можно 
сходить не только на прогулку, но и 
по грибы/ягоды, да рыбалка. Пруд в 
Каменушке небольшой. Даже назва-
ния как такового не имеет. Зато там в 
любое время года можно увидеть ры-
баков: от пенсионеров до дошколят. 

Но в последнее время все реже 
стал клевать на удочку добрый ка-
рась, который бы занял собою всю 
сковородку да вкусно шкварчал на 
масле. Клюет небольшой линек да 
мелкий окунь. Вот и пришла идея 
завсегдатаям каменушкинского пру-
да зарыбить водоем. 

К этой идее подключилось много 
мужчин. К примеру, Сергей Ваулин 
напечатал и расклеил по селу объ-
явления, что идет сбор денежных 
средств на приобретение малька, 
Пётр Фоминых разговаривал с 
людьми, убеждая в необходимости 
сохранения водной фауны в каме-
нушкинском пруду. Да и остальные 
рыбаки проводили беседы со своими 
соседями и друзьями. 

В итоге общими усилиями было 
собрано 11 тысяч рублей – сумма, 
учитывая количество населения, 
вполне хорошая. Решено было за-
пустить в пруд щуку. А вот купить 
малька этой хищной рыбы помог 
каменушинцам Роман Макаров из 
Хмелёвки. 

Более трех тысяч маленьких осо-
бей речных акул, как называют эту 
рыбу за ее пищевые пристрастия, 
было выпущено в конце мая в пруд. 
Уже к осени мальки должны подра-
сти до 400 граммов. 

Б������ ��� ������
Теперь местные рыбаки мечтают 

вдобавок прикупить малька буф-
фало. Голова этой мясистой рыби-
ны по форме больше напоминает 
толстолобика, а тело похоже на 
серебряного карася, из-за чего их 
и путают. А вот по особенностям 
размножения буффало больше на-
поминает карпа: размножение на-
чинается тогда, когда температура 
воды становится около 16 градусов, 

и чем больше вода нагревается, тем 
интенсивнее нерест.

– Не только для себя это делаем, – 
говорит Пётр Фоминых, – для детей. 
Чего ребятне сидеть дома у компью-
тера? Пусть лучше воздухом свежим 
дышат! И по примеру берегут то, что 
нам дано природой. 

Аналогично мыслит в Заринском 
районе немало людей: инициатива 
по зарыблению водоемов стала объ-
единяющей для жителей Смирнова, 
Хмелёвки, Новокопылова. 

Также несколько лет назад рыба-
ки района и города создали иници-
ативную группу по поддержанию 
экологического баланса и охране-
нию от браконьерства пруда Уваль-
ное, который расположен вблизи 
Новозырянова. Причем это не про-
сто единомышленники, а люди с 
активной позицией: ремонтируют 
подъездные пути к нему, очищают 
от зарослей берега, и это далеко не 
все. По периметру пруда установлены 
видеокамеры, которые фиксируют 
все происходящее. Таким способом 
быстрее вычислить браконьеров с 
сетями. Особенно это актуально в 
период нереста. 

К��� �� 18 ��
Чтобы поддержать интерес к 

сохранению водоема, на Увальном 
устраиваются соревнования по 
ловле как летом, так и зимой. И без 
зарыбления тут тоже не обошлось: 
и карпа, и белого амура, и сазана, и 
личинок судака и щуки уже запуска-
ли в водоем. И надо признать, рыба 

прижилась и ее популяция растет 
год от года. Например, на днях ры-
баки-карпятники из Заринска Алек-
сандр Иванов и Евгений Одноралов 
вытащили из воды карпа на 18 кг! 
Этого размера рыба достигла за пять 
лет – именно тогда запускали первых 
карпов. Но на пруду уже выуживали 
и более крупные экземпляры. Стоит 
сказать, что таких красавцев никто 

не использует в пищу - делают сни-
мок на память и отпускают в родную 
стихию.

А белый амур на Увальном  – это 
отдельная песня! Среди рыбаков мож-
но услышать массу шутливых назва-
ний этой рыбы. Например, водяная 
корова, подводная косилка и карп, 
питающийся травой. Придуманы эти 
имена неспроста. Если задуматься, 
то сразу становится понятно, что в 
них полностью отражен образ жизни 
рыбы и ее вкусовые предпочтения. 
Питается амур водорослями и вод-
ными растениями. Именно поэтому 
его мясо очень вкусное и полезное. 
Он считается санитаром водоема и 
быстро съедает избыточную расти-
тельность, тем самым очищая пруд 
от большого количества водорослей. 
Именно с этой целью в прошлом году 
400 кг малька белого амура запусти-
ли в водоем рыбаки из группы «Под-
нимем Увальное», а в позапрошлом 
году – 100 кг. Сейчас на пруду можно 
поймать эту промысловую рыбу с 
довольно внушительными разме-
рами! Быстрый рост обеспечивает 
хорошая кормовая база. 

И������� �� �����!
Инициативу с соревнованиями 

подхватили и новокопыловцы: в 
прошлом году впервые на пруду Ро-
говском собирались рыбаки испы-
тать удачу. И надо отметить, что все 
получилось: взрослых и ребятишек 
было много, погода не подвела, а в 
садках плескалась рыбешка! Осо-
бенно приятно, что неравнодушие 
и активность по сохранению водое-
ма в Новокопылово проявляет глава 
сельсовета Татьяна Погорелова. Она 
сама – рыбачка, поэтому с утренней 
зорькой у нее связано особое чувство: 
любит она дымчатое покрывало ту-
мана, капли росы на удилище и гу-
стую, словно бархат, тишину. Однако 
и знает при этом, что спокойствие 
это обманчиво и баталии в тумане 
порой разыгрываются нешуточные. 

Не удивительным, а скорее при-
ятным событием могут стать сорев-
нования рыбаков на пруду и в Каме-
нушке – выросла бы рыбка!

25 мая в крае закончился запрет 
на ловлю рыбы. Но это отнюдь не 
означает, что можно ставить сети. 
Весь смысл рыбалки в чем? В том, 
чтобы перехитрить рыбу, выудить 
ее из воды! А там хоть жарь, хоть от-
пускай на волю – не рыбой единой, 
как говорится…

Ксения ЛИТВИНОВА.

Алтайский край не без 
добрых людей. Это в 
очередной раз дока-
зали жители Барна-
ула, которые спасли 
выпавшего из гнезда 
совенка.

Инцидент произошел 31 
мая в Ленточном бору. Ма-
ленький пушистик, выпав 
из своего дома на дереве, 
отправился познавать окру-
жающий мир. 

Через некоторое время вы-
глядывающего из-за дерева 
совенка заметили отдыхав-
шие в лесу барнаульцы. Се-
мью насторожил тот факт, что 
птенчик гуляет один. Осмот-
релись и увидели летавшую 
неподалеку маму. Несмотря 
на опасность, было принято 
решение начать спасательную 
операцию. Главным ее иници-
атором стала Ольга Диянова.

Она рассказала корреспон-
денту «Алтайской правды», 
что в первую очередь попы-
талась связаться с местными 
орнитологами. Ситуация тре-
бовала серьезного подхода, 
ведь, как известно, птенцов, 
выпавших из гнезда, нельзя 
брать в руки. Алтайский орни-
толог Алексей Эбель заверил 

героиню, что в данном случае 
лучшим вариантом будет все 
же помочь совенку, так как 
среди неясытей (род птиц се-
мейства совиных. – Прим. ав-
тора) большая смертность. К 
тому же место происшествия 
довольно проходимое и прои-
зойти могло что угодно. А тем 
временем мама-неясыть про-
должала взволнованно летать.

В это время мимо прохо-
дила другая семья, которая 
откликнулась на просьбу по-
мочь. Муж Ольги – Александр 
припарковал автомобиль так, 
чтобы затем с него взобраться 
на дерево. Установкой гнезда 
занялся Роман, а Александр 
в это время его подстраховы-
вал, ибо высота была не самая 
маленькая.

По словам Ольги, гнездо 
сделали из больших сосновых 
веток. Инструкцию по изго-
товлению пришлось поискать 
в Интернете. Оно и неудиви-
тельно, ведь не каждый день 
сталкиваешься с подобным.

«Взяли самые основатель-
ные ветки. Накидали как 
можно больше, чтобы птенец 
не выпал. Совенка посадили 
с трудом. После этого дожда-
лись, чтобы мать-неясыть 
увидела своего ребенка, и 
все. На этом завершили спа-

сательную операцию», – рас-
сказывает женщина.

В целом все прошло как по 
маслу. Героиня отмечает, что 
больше всего переживали не 
за себя, а за птенца. К природе 
Ольга относится с трепетом, 
так как выросла в деревне и 
с окружающей средой сосед-
ствовала бок о бок. Однако 
спасательных операций по-

добного масштаба проводить 
еще не доводилось. 

«Это наш дом, и если не мы, 
то кто?» – задается вопросом 
Ольга.

Впрочем, на этот счет мож-
но не переживать. Девушка 
отмечает наличие большого 
количества доброжелательных 
людей в Алтайском крае.

Дмитрий СЕРДОВ

Спасение пушистого

«Не уходи, 
это твой успех!»

(Начало на 1 стр.)

Организаторы проекта уже 18 лет собирают со всей страны 
талантливых юных вокалистов из малообеспеченных семей и 
детей с ограниченными возможностями, а лучшие столичные 
педагоги в течение трех недель готовят с ними концертную 
программу, которую представляют на престижных сценах. 
В прошлом году, например, они выступили в Мариинском теа-
тре под управлением Валерия Гергиева. На вопрос о причинах 
визита фестиваля в Алтайский край Николай Диденко отвечает:

– Главная причина – ваши необыкновенно талантливые 
дети. В частности, замечательные братья Лысяковы, они в этом 
году дебютировали в опере «Тоска» в Большом театре в роли 
пастушка, что невероятно в таком возрасте!

Старший Миша и младший Матвей Лысяковы тоже выступили 
с сольными номерами на сцене филармонии: первый спел Don’t 
Worry, Be Happy Бобби Макферрина, а второй – легендарную 
Jamaica. «Вот это верхняя нота! Просто король», –  прокоммен-
тировал Дмитрий Губерниев выступление Матвея.

Поскольку «Белый Пароход» – разножанровый фестиваль, 
и детям стремятся подобрать подходящий репертуар для их 
классических, эстрадных или народных голосов, в этот вечер 
публика услышала песни авторства композитора Александры 
Пахмутовой,  Арно Бабаджаняна и Евгения Крылатова, компо-
зиции из американских мюзиклов, а еще русский и казахский 
фольклор. Ребята из Калининграда и Благовещенска выступили 
с жестовым пением, а Глеб Котин из Москвы – с художествен-
ным чтением.

«Ф���������, ���� �� ����!»
Барнаульский концерт и так прошел бы в теплой атмосфере, 

поскольку в зале было много родственников и друзей юных 
участников, а их очевидный талант не мог не впечатлить. Но 
Дмитрий Губерниев придал событию настроение спортивного 
состязания, обращаясь к публике: «Филармония, дайте шума!». 
И останавливал взволнованных и немного смущенных соли-
стов, стремившихся откланяться и уйти за кулисы, чтобы они 
выслушали причитающиеся аплодисменты и получили от 
поклонников цветы и шоколадки: «Не уходи, это же твой успех!»

В перерыве между отделениями концерта с участниками из 
Алтайского края пообщался губернатор Виктор Томенко. Он 
признался им: «Вы невероятные молодцы, у нас ладоши горят, 
потому что мы хлопаем и хлопаем!»

Ребята рассказали главе региона, как «Белый Пароход» изме-
нил их жизни (скажем, братья Лысяковы и талантливый Стёпа 
Ваганов учатся в Академии хорового искусства в Москве), что 
дает им общение с лучшими педагогами страны и как справ-
ляться с волнением перед выходом на сцену.

З������ � ����� ��������
– На «Белый Пароход» меня отобрали только на четвертый 

год, я думал, что уже не возьмут, потому что внезапно началась 
ломка голоса, – рассказал Иван Кеннер из Краснощёковского 
района. – И когда увидел письмо «Белого Парохода», был просто 
шквал эмоций, я даже не знал, радоваться или плакать!

Когда 14-летнему Ване было три года, он пострадал от пожара и 
лишился обеих ног. Сегодня, как говорит председатель краевого 
отделения Российского детского фонда Оксана Овчинникова, 
он поражает ее своей силой и взрослым отношением к жизни. 
Вот и о сменах «Белого Парохода» Иван говорит: «Для меня это 
прежде всего работа – над собой, в коллективе».

Кстати, шестерка участников концерта из Алтайского края, 
а также еще одна девочка, которая впервые поедет на смену 
в 2023 году, получила стипендии имени Раисы Фёдоровой от 
краевого отделения РДФ.

– Они вручаются за выдающиеся заслуги в сфере культуры 
детям с ОВЗ, из опекунских, малообеспеченных или многодет-
ных семей. Иногда эти категории пересекаются, как, например, 
в случае Вани Кеннера, который воспитывается у бабушки с 
дедушкой, – говорит Оксана Овчинникова. – Сумму в 15 тысяч 
рублей мы в этом году решили выдать им разом: кому-то нужны 
средства, чтобы съездить на фестивали или конкурсы, а один 
мальчик решил купить себе велосипед.

Любовь КАРПОВА, Евгений НАЛИМОВ (фото)

Гитаристка Вероника Карпова.

Александр Иванов демонстрирует улов на Увальном – белого амура.

Соревнования в Новокопылово.


